

倒れてからでは遅い

のぞま 日頃の健康管理

【事例三】静岡県伊東市の宅地造成工事現場で本村勢ら十二人のリーダーとして就労していた玉新田の畠山雅明さん(48歳)は二月四日の早朝、洗顔中に胸出血で倒れ、意識不明のまま二時間後に不帰の人となりました。

正月帰郷後、初孫のお祝いなどを済ませ、同僚より一足遅く一月二十二日に元気で出発、それからわずか十日余りのうちに伝えられた突然の悲報は、病弱の父親永太郎さん始め家族を悲嘆のどん底に陥しいりました。

妻のハナヨさんは「孫もでき、これからとくにやりたかった」というときになりました。

仕事は楽、それなのに：

問 就労先ではどんなことをやっていたのですか。

答 宅地造成工事です。私は畠山さんと三人組でH字溝の埋設や運搬、メジ塗りなどをやっていました。

問 過労ということはありますでしたか。

答 秋田班の十二人は賃金も作業内容も同一条件で、早出一時間、残業三〇分でした。

仕事の内容は前述のとおりで家にいるよりずっと楽だと思います。その上規則正しい生活でした。

問 お酒など飲み過ぎて翌日に支障の出るようなことはありませんでした。

答 そんなことはありませんが十二人で一升

問 現場を見た人はいないの

問 故人の遺体に付き添つて来た同僚の嶽石春雄さん(田代46歳)に事故発生当時の状況を語つてもらいましたが、自分の身体は自分でコントロールする以外にないこと・日常の健康管理を欠かせないことを強く感じさせられました。

問 以下、一問一答式にその概要を掲載してみます。

問 急救車か医師はすぐにきましたか。

答 山形県から来ている人たちと朝のあいさつを交し、間もなく何も言わずに後へ倒れました。

問 大声で異常をわたしたちに知らせてくれたのだそうです。

問 わたしも多少血圧が高いの

で就労前に健康診断をうけ、

投薬してもらっています。こ

のことは是非必要だと思いま

す。それから、できることな

ら事業所での健康診断もほし

いと思います。

問 わたしも多少血圧が高いの

で就労前に健康診断をうけ、

投薬してもらっています。こ

のことは是非必要だと思いま

す。それから、できることな

ら事業所での健康診断もほし

いと思います。

問 医者嫌い命とりに

